

Por los ministerios y sus adyacentes

Los ministros coincidieron en el despacho del Presidente

Puede decirse que se celebró una especie de Consejo. - Sotelo califica de sinceros a los presupuestos

Madrid, 4.

UN MITIN SANITARIO

El domingo por la mañana, en el Cinema Argüelles, se celebró el acostumbrado mitin de higiene social, que se vió muy corrido.

Hicieron uso de la palabra, el doctor Navarro Fernández, el R. P. Ibeas (Agustino), marqués de Orellana, el doctor don Julio Ortega, don Fernando Marífosa, la señorita Hidular Rodríguez, don Donoso Olasagasti, la actriz Julia Lajás, la señorita Carmen Moreno y los señores Sáinz de los Terreros, Pereda, Serrano Batanero y conde de los Andes.

Todos ellos fueron muy aplaudidos.

EL DOMINGO DEL PRESIDENTE

El domingo se celebró un acto en el Casino de Clases del Ejército.

Asistió el jefe del Gobierno, que pronunció breves palabras elogio a los socios.

Luego visitó la exposición de obras presentadas por las clases y soldados y exaltó a los presentes a que continúen su progresiva labor.

Desde el Casino se trasladó al bazar de las obreras de la Inmaculada, que dirige la concejala doña María Echarri, y después fué al teatro de la Zarzuela, para oír "Tosca", en cuya representación tomaba parte el gran tenor Miguel Fleta.

AUNOS EN MADRID

Ayer por la mañana, en el expreso de Barcelona, regresó a Madrid el ministro del Trabajo, señor Aunós, que fué recibido por el alto personal del ministerio y distinguidas personalidades.

Desde la estación, el señor Aunós se trasladó a su despacho oficial, donde despachó algunos asuntos que estaban atrasados.

DESPACHANDO CON EL REY

Ayer por la mañana despacharon con don Alfonso el jefe del Gobierno y los ministros de Gracia y Justicia y Estado.

El señor Ponte dijo, a la salida, que había sometido a la firma regia una combinación de cargos, a base de la jubilación del fiscal de la Audiencia de Sevilla, y un decreto por el cual la prisión provincial de Granada se convierte en prisión general.

El señor Yanguas manifestó que había puesto a la firma de don Alfonso un decreto relativo al Tratado de arbitraje con Suiza y varios nombramientos de cónsules.

LOS PRESUPUESTOS

Después de despachar con el monarca, el jefe del Gobierno se trasladó al ministerio de la Guerra y poco después, en el despacho del general Primo de Rivera coincidieron todos los ministros, que permanecieron largo rato con el presidente.

A la salida, el ministro de Hacienda fué interrogado por los periodistas y dijo:

—Casi, casi, puede decirse que hemos celebrado un Consejo. Hemos coincidido los ministros en el despacho del presidente y hemos hablado de los presupuestos, cuya aprobación definitiva ha quedado pendiente de ligeros detalles, pues en ellos se han apreciado algunos errores de copia que deben ser subsanados. A esta circunstancia de orden puramente material se debe el que los presupuestos no hayan sido firmados hoy, como se había dicho.

Puedo decírles a ustedes—terminó diciéndolo el señor Calvo Sotelo—que estos presupuestos son los más sinceros que se han confeccionado desde la Restauración hasta la fecha.

FIRMA DE GRACIA Y JUSTICIA

Ayer al mediodía se facilitaron los siguientes decretos de Gracia y Justicia:

Jubilando por edad al fiscal de la Audiencia de Sevilla, don Antonio Antría.

Nombrando fiscal de la Audiencia de Sevilla, para sustituir al anterior, a don Ramón Ferrer Flor, que era fiscal de la de Valencia.

Nombrando a don Antonio Monserrat, fiscal de la Audiencia de Valencia.

Elevando a la categoría de fiscal, a don Rafael Balvín.

Creando una prisión central en el edificio de Granada que actualmente tenía la categoría de prisión provincial.

Nombrando fiscal de la Audiencia de Valencia, a don Luis Mateses.

Elevando a la categoría de abogado fiscal de Valladolid, a don Mariano Víquez.

Nombrando fiscal de la Audiencia de San Sebastián, a don José María Hernández.

De regreso

Dno Odón y sus discípulos

Ayer por la tarde llegaron a San Sebastián procedentes de Mónaco y otras capitales extranjeras, veinte alumnos del preparatorio de Ciencias de la Facultad de Madrid, que, en unión del profesor don Odón de Buen, han regresado después del viaje de instrucción que tienen por costumbre organizar todos los cursos el señor de Buen, aprovechando generalmente el periodo de vacaciones oficiales.

Hoy visitarán los estudiantes de la Central varios establecimientos docentes, el Museo de Oceanografía, las obras del Palacio del Mar y otros centros.

Es casi seguro que hoy por la tarde marchen a Madrid los aventajados alumnos que componen la expedición, para reanudar en la Facultad las tareas del curso.

Hoy, martes, no hay funciones

Alma Navarra

que se estrenará mañana, miércoles, tarde y noche en la que tomarán parte las tipas Juanita Fabra y Matilde Rosy, el tenor señor Olsina, el barítono Cabasés y toda la compañía.

TEATRO

VICTORIA EUGENIA

Compañía Lírica Española

MARAVILLAS

para dar lugar a los ensayos generales de la zarzuela en tres actos, original de Berrueto y Pola, música del maestro Francisco Cotarelo

CAFÉ MAZ

DE VENTA EN TODAS PARTES

Aviso a los militares de Cuota

El nuevo uniforme reglamentario, aprobado por el Gobierno

Equipo completo a medida 237,50 ptas.

ENRIQUE PEREZ EGEA

Alameda, 8
SAN SEBASTIAN

De sol a sol

AL VUELO

El día festivo, que disfrutamos después de otro que también lo fué para todos menos para los periodistas, no se diferenció gran cosa del anterior en ninguno de sus aspectos. Fué también triste y desapacible; el shiriní tuvo el pavimento de las calles húmedo a todas horas, y la niebla hizo esfuerzos sobrehumanos por envolver la ciudad, aunque no pudo conseguirlo, por fortuna.

Fuboleamos en Atocha, aunque con menor interés y menos público que el día anterior, ganando la Real al Arenas de Bilbao.

Hubo gran entrada en los teatros y en los cines, y la gente se divirtió "bajo cubierto" todo cuanto pudo; e hizo bien, pues a eso estamos, sobre todo cuando no le duelen prendas a uno.

No hubo suceso de interés que referir, ni ocurrió nada importante en la ciudad y sus contornos. Y así pasamos, sin darnos cuenta, al día laborable, que tampoco trajo muy buena cara, pero que fué más llevadero que los anteriores, aunque la temperatura, en algunos momentos, descendió bastante.

A las diez y media, un teléfono urgente de Madrid nos trae la grata noticia de haber correspondido en San Sebastián el premio grande de la lotería. ¡Nos retrobras un sorteo! Otra vez será. Y ahora a congratularse las gentes que pacíficamente se repartirán en Lasarte las quinientas mil pesetas del ala que han tocado al 17.270, que por cierto lleva un carnecero de la localidad, que sabrá hacer muy bien las participaciones del "gordo" que ha dado a sus familiares y vecinos. El quinto premio también ha tocado en nuestra ciudad, pero sus poseedores guardan el más secreto incógnito y nadie sabe hasta este momento al menos quiénes son los agraciados. ¡El grande y un pequeño! Por este vez se ha portado bien la Fortuna y la debemos agradecer su recuerdo, dejando que no nos olvide.

Y hasta ahora no hay nada más que contar.

ASORDEP.

Tira piedras para comer

Y destroza como aperitivo dos vidrios

(POR TELEFONO)

Madrid, 4.

Comunican de Barcelona que en la calle de San Pablo un individuo decentemente vestido sacó una piedra del bolsillo, que arrojó contra una de las vitrinas del gran Círculo del Liceo, haciéndola añicos.

El individuo en cuestión se quedó tranquilamente allí, y viendo que nadie lo hacia caso, sacó otra piedra, que arrojó contra otro cristal, que también lo destrozó. Entonces los ordenanzas requirieron el auxilio de los guardias, a los cuales el desconocido se entregó diciendo:

—No soy ningún ladrón; he roto los cristales para ver si me detenían, pues tengo mucha hambre y quiero comer, aunque sea el rancho de la cárcel.

Fué conducido a los calabozos de la jefatura de Policía.

Unión Artesana

Su nueva Junta directiva

El domingo se nombró la nueva Junta directiva de la popular y decana de las Sociedades «koshkeras» de San Sebastián, la cual ha quedado constituida en la forma siguiente:

Presidente, don Germán Gendoya.

Vicepresidente, don Manuel Estivil.

Secretario, don Bonifacio Castro.

Tesorero, don Ramón Rica.

Confador, don José María Leclerc.

Vocales: don Manuel Caso, don Ignacio Leclerc, don Antonio Colón y don Aniceto Urretavizcaya.

Al tomar posesión de sus cargos la nueva junta, y por medio de la Prensa, envía un afectuoso saludo a todas las Sociedades populares de la localidad, ofreciéndose al mismo tiempo incondicionalmente para todo lo que redunde en beneficio de nuestra querida Donostia.

ADMISIÓN DE SOCIOS

Se pone en conocimiento de todos aquellos a quienes interese que desde el día de hoy, y hasta el próximo día 15 del corriente mes, queda abierta la admisión de socios sin cuota de entrada.

Se espera un gran número de inscripciones aprovechando este beneficio, máxime estando próxima una gran fecha de gran actividad en esta veterana Sociedad.

El próximo domingo, día 9, se celebrará el primer baile del año.

Con objeto de empezar bien, se introducirá en él alguna novedad.

En días sucesivos daremos más detalles.

El Ulster y el alcohol

Irlanda duda entre ser seca o húmeda este año

(POR TELEFONO)

París, 3.

Comunican de Belfast que el nuevo año se va a señalar en Irlanda septentrional por un gran combate, que probablemente durará varios meses, entre el Gobierno y los numerosos partidarios de la prohibición, los cuales han adoptado como grito de batalla: "¡El régimen seco antes de 1921!"

Los seguros cuentan con el apoyo del clero protestante, y para resistir a la gran campaña prohibicionista que va a entablar en el Ulster, aquellos a quien no agrada la perspectiva de un régimen seco se han agrupado en un "Consejo antiprohibicionista", que acaba de ser creado en Belfast y cuenta con el apoyo del Gobierno. El ministro de Hacienda, Mr. Plock, ha publicado un manifiesto diciendo que financieramente la prohibición es imposible y costaría al Estado sumas enormes para compensar a los fabricantes y compradores de bebidas y mantener una policía especial. Calcula que habrá que desembolsar inmediatamente unos doce millones de libras esterlinas.

Por otra parte, habría las pérdidas que acarrearía la abolición de impuestos sobre el alcohol y que se elevarían a unos tres millones de libras, sin contar los perjuicios por reducción de exportación y aumento de los "sin trabajo".

A pesar de este argumento, el clero continúa predicando la prohibición, y en la mayor parte de las iglesias del Norte de Irlanda se oye hablar de la necesidad de prohibir la venta de bebidas espirituosas para salvar las almas.

Por su parte, el primer ministro ha declarado que el Ulster es un país soñío y que no se votará ninguna ley en favor de la templanza mientras esté al frente del Gobierno.

Los principales clérigos presbiterianos le acusan de alentar "el más monstruoso de los vicios".

La nobleza ulsteriana se ha puesto al lado del Gobierno y se ha entablado la más violenta lucha entre prohibicionistas y antiprohibicionistas.

Festejando un aniversario

Los agentes comerciales de Guipúzcoa

El Colegio Oficial de Agentes comerciales de Guipúzcoa, con motivo de la conmemoración del primer aniversario de la promulgación del R. D. señalando la obligación de colegiarse a todo agente comercial, este Colegio, como se anunció el día pasado, celebrará un gran banquete festejando el día. Este tendrá lugar en el Hotel Central el día 8 del actual, sábado, a las ocho y media de la noche, bajo el siguiente menú:

Entremeses variados
Minestrón á la Italiana
Vol-au-vent de lenguado americana
Salmis de perdiz á la cazadora
Espárragos salsa vinagreta
Solomillo asado con ensalada
Helado Praliné
Pastelería - Frutas
Café, licores y cigarros

Rioja, López Heredia, Medoc
Precio del cubierto (gratificación comprendida), 15 pesetas.

NOTA. La inscripción se cerrará á las siete de la tarde del día 7 del actual. Las tarjetas que han de dar derecho para concurrir á este acto pueden adquirirse en los siguientes puntos:

Hotel Central, Bar España, Bar Eibar, Círculo Mercantil (de seis á siete de la tarde), Urdaneta, 20, primero (de doce á una mañana).

Estas tarjetas pueden adquirirse á partir del día 5 del actual.

Frontón Astelena de Eibar

El día de Reyes, se celebrarán en el Frontón Astelena, dos grandes partidos de pelota.

Jugarán primero, Zabala y Chapasta, contra Mallavia I y Artamendi.

Después, mano á mano, Chiquito de Mallavia y Echave IV.

Se alquila piso

con cinco habitaciones, cocina y W. C. en la calle Matia, sitio céntrico, en 35 pesetas mensuales. Informarán: calle Matia T, bajo izquierda.

Petróleo

Refinado superior. Aparato surtidor: Alameda. Precio: pesetas 3,10 los cinco litros.

El nuevo uniforme reglamentario, aprobado por el Gobierno
Equipo completo a medida 237,50 ptas.
ENRIQUE PEREZ EGEA
Alameda, 8
SAN SEBASTIAN

Mañana en el Miramar

EL ABANICO DE LADY WINDERMER

Grandioso estreno

por IRENE RICH, MARY MAC AVOY y BERT LYTTEL